

### ÉDITO

Il y a quelques jours, le 9 décembre, était célébré le 120<sup>ème</sup> anniversaire de la loi de 1905 sur la laïcité. Pour moi l'occasion de rappeler que c'est sur les fondements de cette loi que notre association a vu le jour en janvier 1920.

C'est au nom de la laïcité et de son respect que des actions de solidarité ont été développées dans la Loire au lendemain de la première guerre mondiale. Des actions de solidarité pour tous ceux qui souffrent quel que soit leur sexe, quelle que soit leur religion ou pas, quelle que soit leur nationalité...

Notre association a bien changé depuis mais les valeurs, que nous défendons, restent toujours les mêmes et nous restons vigilants pour qu'elles soient respectées et ancrées au cœur de nos préoccupations.

Nous travaillons un nouveau projet associatif qui sera présenté en avril 2026. L'occasion pour nous de réaffirmer notre engagement en la matière.

En parcourant ce journal, vous découvrirez la variété des champs d'intervention de nos professionnels et la multiplicité des publics concernés. Vous pourrez mesurer notre volonté de travailler l'inclusion professionnelle à travers les «Duo Day» et les échanges avec nos partenaires et celle d'afficher notre appartenance au réseau de la Fédération Générale des PEP.

J'écris cet éditorial avant les fêtes de fin d'année mais vous le lirez peut-être en 2026. Aussi, Je vous souhaite donc, comme on dit dans le sud, un bon « bout d'an » et vous présente mes meilleurs vœux pour 2026.

Bonne lecture !

JF. PAYRE

### VIE ASSOCIATIVE

- ❖ **Renouvellement du bureau-  
Projet associatif**
- ❖ **Les PEP LDA aux journées  
métiers à La Baule**

### L' AT PEP LDA EN ACTION

- ❖ **DUO DAY 2025 : 14  
participants en immersion  
professionnelle**
- ❖ **Journée des partenaires au  
DIME de Theix**

### ACTUS PRO

- ❖ **Rénovation du siège  
territorial : les ouvriers  
d'entretien se mobilisent**
- ❖ **Premiers Secours en Santé  
Mentale : Les PEP LDA  
renforcent leurs  
compétences**



## VIE ASSOCIATIVE

## Renouvellement du bureau- Projet associatif

### Renouvellement du bureau de l'AT PEP LDA

Le conseil d'administration, réuni le 14 octobre à Montrond les bains, a reconduit le bureau. Seul changement : Jean Pierre ROUILLON succède à Jean CHABANNE qui a souhaité prendre du recul.

Le bureau est ainsi composé :

**Président** : Jean François PAYRE

**Vice-président Puy de Dôme** : Christian PILLAYRE

**Vice-président Loire** : René DIMIER

**Trésorier** : André BEL

**Trésorière adjointe** : Lydie CHARDERON

**Secrétaire général** : Jean-Paul CHAMPEAUX

**Secrétaire générale adjointe** : Jeannine VEYLET-REY

**Membre du bureau** : Jean Pierre ROUILLON

Pour mémoire, le bureau est chargé d'instruire les affaires qui lui sont soumises et d'exécuter les décisions du CA. En cas d'urgence, il peut également prendre des décisions qu'il fait ensuite ratifier au CA.

## La solidarité en action

### Projet associatif

L'AT PEP LDA s'est engagée dès la fin 2024 dans l'élaboration de son projet associatif pour les 5 prochaines années.

Se fondant sur les valeurs portées par les PEP et leur fédération, mais aussi sur le contexte sociétal et territorial, un comité de pilotage a défini 4 axes politiques prioritaires : Axe 1 : Agir pour une société solidaire et inclusive

Axe 2 : Promouvoir l'autodétermination et la participation sociale et citoyenne

Axe 3 : S'engager dans une démarche continue en faveur de la transition écologique

Axe 4 : Promouvoir l'engagement associatif

Après que ces thématiques aient été validées par le CA, les professionnels ont été invités à réagir et à se projeter dans des actions qui pourraient en découler.

Les usagers et leurs familles, les partenaires ont également été appelés à faire part de leurs perceptions et propositions. A partir de l'ensemble des éléments ainsi recueillis, la démarche se poursuit pour dégager des objectifs opérationnels.

Le projet finalisé sera ensuite soumis aux instances associatives avant approbation par une AG exceptionnelle qui se déroulera en mars 2026.

Au-delà de la formalisation d'un projet qui engage toutes les parties prenantes de l'association, la démarche, accompagnée par « la fabrique à liens » aura permis une réflexion commune sur le contexte et le devenir de notre association.

JP.CHAMPEAUX

## Les PEP LDA aux journées métiers à La Baule

Six salariés de l'équipe du Domaine Education et Loisirs se sont rendus aux Journées Métiers, qui ont réuni 450 salariés et bénévoles PEP à la Baule du 24 au 27 novembre 2025.



Ainsi, l'équipe a pu découvrir et visiter des structures et dispositifs :

- Les centres de vacances du Pouliguen, de la Marjolaine et de la Ducherais
- La structure jeunesse 15/25 ans Le Spot à Guérande,
- Les structures itinérantes « Savoir Rouler » et « Savoir Nager »

Elle s'est répartie et a participé à des tables rondes, conférences et ateliers, sur des thèmes divers tels que :

- Place et rôle des associations pour un nouveau contrat social
- Santé mentale, de la prévention au soin
- Intégrer l'intelligence artificielle dans nos pratiques
- Agir pour une alimentation durable
- Changer de regard sur l'autre
- Construire une qualité PEP
- Mesurer notre impact social
- Laïcité en action
- ....

Ces rencontres, qui ont lieu tous les deux ans, ont une nouvelle fois permis de croiser les regards de chacun, de s'enrichir et de s'inspirer grâce aux échanges d'idées et de points de vue, au partage d'actions et de projets, à la mobilisation des acteurs PEP autour des valeurs communes de notre réseau.

E.LEVI

## L'AT PEP LDA EN ACTION

### DUO DAY 2025

14 participants en immersion professionnelle

Dans le cadre de la Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes Handicapées, le Duo Day s'est déroulé le 20 novembre 2025 et a permis à **14 personnes accompagnées** de découvrir un métier aux côtés de professionnels volontaires.

#### Des expériences variées et enrichissantes

Au DIME des 4 vents, Evan a pu se glisser dans le rôle de **surveillant de musée**, tandis qu'Abdel-Rahman a découvert le métier de **surveillant de piscine**.

Au S3AS, plusieurs immersions ont eu lieu : August au **service RH de Casino**, Arnaud au **Fil**, Gaëtan chez **Framatome**, Andy à **l'aéroport de Saint-Exupéry**, et Rima au **service restauration d'IKEA**.



À l'ESAT Pepith, Thibault a passé la journée chez **PICHON** : « **J'ai vu plein de choses du préparateur de commandes, j'ai scanné des palettes.** »

Lionel s'est rendu chez **T2S**, Victor chez **Mach 1**, tandis que Wafa et Sopiep ont découvert les missions de **AD Environnement**, dont la réalisation de devis et des travaux de graphisme.

Chez **Primark**, Yacouba et Mehdi ont participé aux activités de caisse et de rangement en cabine. Yacouba souligne : « **J'ai été bien accueilli et j'ai bien aimé faire de l'informatique.** »

#### De nouvelles perspectives

Pour certains, cette immersion ouvre la porte à d'autres opportunités. Sopiep a ainsi retenu :

« **Ils m'ont dit que ce serait possible de faire un stage ensuite.** »

Thibault partage le même espoir :

« **On a demandé si je pouvais faire un stage. J'attends la réponse.** »

Nous remercions chaleureusement les équipes des entreprises partenaires pour leur accueil et leur engagement. Grâce à elles, les participants ont pu observer, participer et échanger autour des activités quotidiennes de chaque métier.

### Journée des partenaires au DIME de Theix

#### Mieux préparer la sortie de l'IME

#### Des journées avec les partenaires du secteur adultes au DIME de Theix.

Le DIME de Theix a organisé les 18 septembre et 9 octobre derniers des journées d'accueil et d'échanges avec les partenaires du secteur adultes : ESAT, foyers de vie, foyers d'hébergement, accueils de jour, SAVS.



La finalité de ces rencontres était double :

- Favoriser le repérage du DIME de Theix, faire connaître nos savoir-faire et les modalités de préparation des jeunes à la sortie de l'IME (stages, appartements d'autonomie, groupe d'intégration en centre-ville pour les jeunes majeurs, accompagnement par l'assistante sociale et la coordinatrice des stages...)
- Échanger sur les attendus des structures adultes pour mieux préparer nos jeunes et faciliter les transitions dans leurs parcours de vie.

Cette initiative contribue à l'un des objectifs inscrits dans le CPOM signé avec l'ARS : celui de réduire le nombre de jeunes relevant de l'amendement Creton.

Des pistes de coopération ont par ailleurs émergé avec nos partenaires, notamment la volonté de coconstruire une grille d'évaluation du niveau d'autonomie qui soit un point de référence commun au moment de la sortie.

Avec un total de **47 participants**, ces journées combinant visite, découverte des ateliers professionnels, repas au restaurant pédagogique et temps de partage de nos réalités respectives ont rencontré un vrai succès.

## ACTUS PRO

## Rénovation du siège territorial : les ouvriers d'entretien se mobilisent

Pendant la semaine des congés d'automne et la suivante, les ouvriers d'entretien du DAI Stéphanois, **Yohan** et **Christophe**, se sont mobilisés pour réaliser d'importants travaux d'isolation des plafonds et de relamping au siège, où les néons ont été remplacés par des éclairages LED.

Grâce à leur engagement et à leur savoir-faire, ces interventions permettront d'améliorer le confort thermique des locaux et de renforcer les performances énergétiques du bâtiment tout en limitant les dépenses et les coûts.

Leur investissement durant cette période a contribué à la bonne continuité des activités tout en préparant des conditions de travail plus agréables pour l'ensemble des professionnels travaillant de manière permanente ou ponctuelle au siège.

Avant :

- Pas d'isolation
- Éclairage néons



Après :

- Isolation thermique
- Eclairage LED



Un grand merci à eux pour leur disponibilité, leur professionnalisme et leur implication.

## Premier Secours en Santé Mentale: Les PEP LDA renforcent leurs compétences

Concours de circonstances : alors que la santé mentale a été déclarée **grande cause nationale en 2025** et face à la hausse des troubles psychiques, les **Premiers Secours en Santé Mentale (PSSM)** deviennent un outil essentiel pour repérer la détresse et adopter les bons réflexes avant l'intervention de professionnels. À l'image de la formation PSC1, qui apprend à réagir face à une urgence physique, la formation PSSM vise à donner les bons réflexes lorsqu'un jeune ou un adulte présente des signes de mal-être psychique.

Les apports théoriques, les échanges et les mises en situation ont permis de développer une démarche commune pour repérer, écouter activement et orienter les jeunes en difficulté, dans leurs environnements. Une thématique plus que jamais d'actualité, abordée sous l'angle du repérage des premiers signes de mal-être et de l'accompagnement bienveillant des plus jeunes.

Débuté en 2024, le déploiement de cette formation s'est poursuivi en 2025 au sein de l'Association territoriale Les PEP Loire Dômes Allier. Les organismes **INFIPP** et **Appui Compétences** ont été particulièrement appréciés par les apprenants. 34 % des salariés sont aujourd'hui formés.

Récemment, une partie des équipes pluridisciplinaires du SESSAD Victor Duruy et du Cézallier a participé à la formation **Premiers Secours en Santé Mentale- module jeunes**

Comme les gestes qui sauvent, les premiers secours en santé mentale rappellent qu'un mot ou une écoute attentive peuvent parfois tout changer. Au-delà des enjeux professionnels, cette formation a le mérite de nous convoquer également en tant que **citoyen**, plus conscient, plus attentif et mieux préparé à soutenir la santé mentale des jeunes au quotidien.

S.COLLOT



## Plus de précision sur notre site...

- DUO DAY 2025 : 14 Participants en immersion professionnelle

## A découvrir aussi ...

- Cirque au DIME de Theix

- DIME 4 Vents au Spectacle Val Grangent